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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２５年第８回登米市教育委員会５月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２５年５月１７日（金） 

午後２時００分 開会 

午後４時０７分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 

委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 

委員長職務代行者 久保泰宏 

委員 橘 智法 

委員 小野寺範子 

教育長 片倉敏明 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 佐藤賀津雄 

教育次長（社会教育担当） 鈴木 均 

学校教育管理監 小野寺文晃 

学校教育課長 大柳 晃 

参事兼生涯学習課長 佐々木洋一 

教育総務課長 伊藤隆敏 

  

書記 教育総務課 課長補佐 伊藤幸太郎 

議題 報告第１３号 一般事務報告について 

議案第１１号 登米市社会教育委員の委嘱について 

議案第１２号 登米市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第１３号 登米市文化財保護委員の委嘱について 

議案第１４号 教科書採択資料作成委員の委嘱について 

議案第１５号 教科書調査委員会委員の委嘱について 

議案第１６号 登米市学校給食センター運営審議会委員の委嘱について 

議案第１７号 登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

会議結果 報告第１３号 承認 

議案第１１号 決定 

議案第１２号 決定 

議案第１３号 決定 

議案第１４号 決定 

議案第１５号 決定 

議案第１６号 決定 

議案第１７号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

小野寺委員 

 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

開会（午後２時００分） 

 教育委員会議の開会を宣言（このメンバーでは最後になりますが）し、

本日の議事日程に基づき会議を開く旨を告げる。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（４月２２日定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容について御異議ありません

か。 

 

 ２ページの久保委員の発言ですが、報告をお願いしますになると思い

ます。 

  

 事務局よろしいですか。 

 

わかりました。 

  

  

他に御異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないものと認め、説明のとおり承認することとします。 

   

会議録署名委員の指名を行います。 

 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 御異議がないようですので、２番橘委員、３番小野寺委員にお願いし

ます。 

 

日程第１、報告第１３号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」教育長から報告をお願いします。 

 

（一般事務報告について、平成２５年４月２２日から５月１６日まで

の会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料に基づき報



 - 3 - 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

橘委員 

 

 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

橘委員 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

久保委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

告する。） 

 

 教育長の一般事務報告が終わりました。この件について御質問あり

ませんか。 

 

 ５月１日の小中学校教職員研修会に多くの教職員が参加し、いじめ問

題について研修を行ったとのことですが、毎月この定例会で報告されて

いる生徒指導状況、不登校やいじめ等に関する情報を市民の皆さんに１

年に１度位お知らせしてもいいのではないかと考えていました。 

今回、市の広報でもこのことやハイパーキューに関してお知らせする

とのことですので、真意が伝わるような形での公開をお願いします。 

 

昨年の議会でもいろいろ指摘を受けております。いじめ問題の解決に

は、家庭や地域の協力も不可欠であると考えています。これからも積極

的に情報を公開していきたいと思います。 

公表の仕方として、個人が特定されるようなものではなく、どのよう

な仕方がいいのか検討しているところです。 

いじめの件数は全部把握しています。友達とのトラブルやその日のう

ちにとか数日のうちに解決するものについては、いじめとしてとらえな

くてもいいだろうと考えています。継続的な指導が必要なものについ

て、いじめとしてとらえています。 

６月にいじめの調査を行うこととしていますので、その分析の仕方、

公表の方法を検討し、８月頃にお知らせできるかと思っています。 

 

他に御質問ありますか。 

 

会議録の資料として、その他の概要を付けてもらっていますが、これ

は、市民にも公開しているのですか。 

 

この資料は公表していません。 

 

 

他に御質問ありませんか。 

 

５月１６日に文部科学省の職員が、豊里小・中学校、新田小学校、新

田中学校を視察しましたが、どのようお話がありましたか。 

 

この時、他の行事と重なってしまい、豊里小・中学校にいた時のこと

しか分かりません。震災以降、豊里小・中学校には、県内はもちろん、

岩手県、福島県、山形県など視察が非常に多くありました。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保委員 

 

 

片倉教育長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

片倉教育長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

震災の被害を受け、新たに学校建築を考える時に、小中一環で進めよ

うという考えや、尐子化の影響などもあるようです。 

文部科学省でもこれからの教育を考えた時、小中一貫校のあり方も検

証する必要があるとの考えのようです。施設面、ハード面ではどのよう

な施設になっているのか、教室の配置など写真も随分撮って行きまし

た。特に建物、建設に注目していたようです。 

福島県にも本日視察に行っていますが、効率的な施設のあり方などに

ついて、今後検証していく段階なのかと考えています。 

視察のメンバーも文部科学省や各大学、民間の方など様々でした。新

田は同じ敷地内に小、中学校があるということで見ていったようです。

学校でもいろいろと資料を出していました。 

 

登米市でも今後尐子化などの影響で、一貫校にならなくても、新田の

ように併設も考えなければならなくなるのではないかと思います。 

 

そのとおりで、複式学級の導入や学校の併設など、これから学校のあ

り方について、いろいろな形を考えていかなければならないと思いま

す。 

今後の生徒数の推移等の資料提供しながら、地域の皆さんと検討して

いく必要があると思います。 

 

確かにこれからの大きな課題だと思います。 

米川小学校は何の文部科学大臣の表彰を受けたのですか。 

 

図書の活動、読書活動での表彰です。後で詳しく説明させます。 

 

他に質問はありますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 御質問がないようですので、報告第１３号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第１、報告第１３号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第１１号「登米市社会教育委員の委嘱について」を上

程します。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

片倉教育長 

 

鈴木教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

橘委員 

 

鈴木教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

説明を求めます。 

 

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１１号「登米市社会教育委員の委嘱につ

いて」、御質問ありませんか。 

 

意見ですが、再任とありますが再々任、再々々任となると同じ委員ば

かりで、他の人が就任できないことになります。 

高齢の人でも長寿社会ですから問題ないと思いますが、委員が変わる

ことで会の活性化にもつながると思います。２年後にはその辺のことも

考慮に入れてもらいたいと思います。 

 

女性委員も増やしていただければと思います。 

 

２番の佐々木委員さんは、公民館の館長にいつから就いていますか。 

 

今年の４月からです。 

 

 

他に質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、議案第１１号「登米市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第２、議案第１１号「登米市社会教

育委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、議案第１２号「登米市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

久保委員 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

鈴木教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１２号「登米市公民館運営審議会委員の

委嘱ついて」、御質問ありませんか。 

 

公民館を普段活用する機会の多い階層の人が委員の中に尐なく、従来

の委員引き続きなっているのかなと思います。もう尐し入れ替わりが

必要と思います。またバランスといいますか、３０代の人は一人いま

すが、３０代、４０代の人がもっと入ってもいいのかなと思います。

２年後にはよろしくお願いします。 

 

公民館運営審議会委員の選任について、選考の考え方など前もって鈴

木教育次長の指導が必要と思います。 

 

他に質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、議案第１２号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第３、議案第１２号「登米市公民館

運営審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとし

ます。 

 

日程第４、議案第１３号「登米市文化財保護委員の委嘱について」を

上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１３号「登米市文化財保護委員の委嘱に

ついて」、御質問ありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

鈴木教育次

長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

大柳学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

文化財保護委員会は、年に何回開催していますか。 

 

基本的には年４回です。今後、懐古館の収蔵品の鑑定による文化財の

指定や歴史博物館の古文書の関係の事務もあります。このほかに、収集、

調査研究等がありますので、今年はもう尐し多くなるかと思います。 

 

文化財は時を待ってませんので、要望等を吸い上げて、文化財保護委

員の方に御協力いただいて進めてもらいたいと思います。昔の町域の

文化財がまだ整理されていないところもありますので、スピード感を

持って対応をお願いしたいと思います。 

 

他に質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、議案第１３号「登米市文化財保護委員の

委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第４、議案第１３号「登米市文化財

保護委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第５、議案第１４号「教科書採択資料作成委員の委嘱について」

を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１４号「教科書採択資料作成委員の委嘱

について」、御質問ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、議案第１４号「教科書採択資料作成委員

の委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

大柳学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

畠山委員長 

 

 

大柳学校教

育課長 

 

 

畠山委員長 

 

大柳学校教

育課長 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第５、議案第１４号「教科書採択資

料作成委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第６、議案第１５号「教科書調査委員会委員の委嘱について」を

上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１５号「教科書調査委員会委員の委嘱に

ついて」、御質問ありませんか。 

 

発令年月日が、教科書採択資料作成委員と違うのはどのような理由で

すか。 

 

教科書採択事務は、６月中旬から７月末までの間に、国への報告の関

係があり一連の事務を行うこととなっています。第１回目のそれぞれの

委員会の開催日を発令日としています。終期は年度末となっています。 

 

教科書採択資料作成委員と教科書調査委員会委員は事前に顔を合わ

せることはありますか。 

 

これまでの進め方として、教科書採択資料作成委員会に教科書調査委

員会が資料を提供することとなりますので、調査委員会が先行して事務

を進めることとなります。 

 

教科書調査委員会には、誰が説明することとなりますか。 

 

学校教育課で説明させていただきます。 

 

 

４人だけの委員ですので、事前の共通理解が大切だと思いますので、

所信を大事に子ども目線で、いい教科書を選んでほしいと思います。 

 

他に質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山教育委

員長 

 

久保委員 

 

伊藤教育総

務課長 

 

 

 

久保委員 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、議案第１５号「教科書調査委員会委員の

委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第６、議案第１５号「教科書調査委

員会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第７、議案第１６号「登米市学校給食センター運営審議会委員の

委嘱について」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１６号「登米市学校給食センター運営審

議会委員の委嘱について」、御質問ありませんか。 

 

年に何回の会議で、どのようなことが議題となっていますか。 

 

平成２４年度の開催は１回でした。内容的には西部学校給食センター

の開設を控え、同給食センターの概要説明、施設見学を実施しました。

また給食食材の放射能検査の取り組み状況並びに地場産品の活用状況

について説明をし、御審議いただいたところです。 

 

地産地消を推進する観点から生産者が委員として入ってもいいので

はないでしょうか。 

 

市でも地産地消を進めておりますので、貴重な御意見だと思いますの

で、今後検討していきます。 

 

活発な御意見をいただける審議会の運営に努めてもらいたいと思い

ます。 

他に質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

片倉教育長 

 

鈴木教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

畠山委員長 

御異議がないようですので、議案第１６号「登米市学校給食センター

運営審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしい

ですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第７、議案第１６号「登米市学校給

食センター運営審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定す

ることとします。 

 

日程第８、議案第１７号「登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱につ

いて」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を別紙資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第１７号「登米市スポーツ推進審議会委員

の委嘱について」、御質問ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、議案第１７号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、日程第８、議案第１７号「登米市スポー

ツ推進審議会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

次回の会議の日程についてお願いします。 

 

 

通常毎月２０日前後ですが、６月７日が市議会招集日となっておりま

して、６月３日から６日までの間で開催をお願いします。 

 

平成２５年６月４日（火）午後２時００分から行うことに御異議あり
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

伊藤教育総

務課長 

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

御異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２５年６月４

日（火）午後２時００分から行うことで決定します。 

 

その他ありますか。 

 

５月２１日（火）午前１１時から教育委員会臨時会議を開催したいと

考えておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

閉会（午後４時０７分） 

 

 


